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NOTIZIARIO N. 3  
 

DP II DI MILANO: L’AGENZIA VIENE SFRATTATA DALLE GENERALI                        
E PREPARA LO SPOSTAMENTO DEL PERSONALE DI VIA UGO BASSI  

PRESSO LE STRUTTURE DELLA DRL, DI MILANO 3 E MILANO 6  
FLP delusa e contrariata per il piano forzato degli spostamenti del personale, 

propone un diverso metodo che deve tener  conto delle loro esigenze logistiche e 
salvaguardare una migliore conciliazione vita-lavoro anche attraverso lo smart 

working,  il co-working e il coinvolgimento del mobility manager 

 
 
A seguito della richiesta della FLP del 16 settembre u.s., la DP II di Milano ha convocato per stamane un 
incontro sindacale sul trasferimento della sede di via Ugo Bassi e sul FRD 2019 che si è tenuto in modalità 
video. 
 

Trasferimento sede della DP II di Milano 
 
Per chiarire anche a chi è entrato di recente in Amministrazione cercheremo, seppur brevemente, di 
ripercorrere questa triste  storia della sede di Ugo Bassi. 
Il legislatore con la previsione normativa dui cui all’art. 3, comma 6 del D.L. 95/2012 convertito con                                
L. 135/2012, impose alle pubbliche amministazioni che avevano in essere locazioni passive,  di ridurre detti  
canoni a decorrere dal 1° luglio 2014 e nella misura del 15% di quanto attualmente corrisposto.  
 
In seguito l’Agenzia, con nota Prot. n. 125135 del 29 luglio 2016 a firma dell’allora Direttore Regionale Alessio, 
pubblicò un primo bando di ricerca immobile per la DP II di Milano, rispetto al quale non fu riscontrata 
nessuna offerta regolare,  come da avviso di conclusione indagine del 02.11.2016. 
 
Sempre la DRE Lombardia, in data 30 maggio 2018 , pubblicò un  ulteriore avviso di ricerca immobile, rispetto 
alla quale l’unica offerta ritenuta valida fu quella della  Unipol, per l’immobile  di via Senigallia (zona 
Comasina).  
Ricevuta la disponibilità, fu esperito ed acquisito il giudizio di congruità del canone da parte dell’Agenzia del 
Demanio  e solo successivamente furono fatte le verifiche  tecniche  dell’immobile.  
In quest’ultima fase è emerso  che l’immobile di Via Senigallia necessita, ad avviso dell’Agenzia del Demanio, 
di adeguamenti sismici che sono stati richiesti alla proprietà,  la quale ha ritenuto di non poter darne  seguito 
per i notevoli impegni finanziari,  motivo per cui l’Agenzia è rimasta al palo e dovrá  rifare nuovamente il 
bando. 
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Pertanto l’Agenzia ci ha ufficialmente comunicato che nelle more del nuovo bando di ricerca immobile 
intende trasferire entro giugno 2022 e con tempistiche diverse i colleghi : 

• dell’Ufficio legale presso la DRE ( che ha a disposizione solo 30 postazioni su 75); 

• dello staff, dell’UT di Milano 2 e dell’Utaspri presso la sede di Milano 6 (dove si prevedono 228 

postazioni utili a dare capienza a tutti); 

• dell’Ufficio controlli presso la sede di Milano 3 (dove si prevedono 194 postazioni comprensive delle 

50 attualmente impegnate dall'UT di Mi 3) la cui struttura necessita di interventi di manutenzione 

straordinaria anche sull-impianto dell'ascensore. 

 

Come FLP  non potevamo non rilevare che su questa partita e a differenza di altre pubbliche amministrazioni 
a cui sono certamente applicabili le riduzioni dei canoni di locazione, l'Agenzia si è mostrata politicamente 
debole, visto che altri Uffici pubblici sono e resteranno in sedi centrali in cittá, mentre la nostra 
Amministrazione ha inteso prima collocarsi nell`estrema periferiferia cittadina per poi chiedere ospitalitá ad 
altre sue sedi a causa di certificazioni tecniche necessarie non previste nei bandi originari. 
 
Insomma, la strategia non ha portato ai risultati sperati  e il metodo proposto non ci soddisfa minimamente 
poiché  l`idea del compattamento di interi Uffici/articolazioni verso altre sedi,  non tiene in debita 
considerazione  del bene più prezioso dell'Agenzia, le risorse umane. 
Una tale scelta comporterà enormi disagi a molti colleghi sia in termini logistici che di  conciliazione della 
propria vita-lavoro, per non parlare di chi ha ulteriori necessitá  legate alla convivenza  con familiari disabili 
o con  figli minori bisognosi, di essere accompagnati a scuola che  tra l`altro,  in questo particolare anno 
scolastico,  sono privi anche dei servizi di pre e post scuola. 
 
A tal fine abbiamo fatto le seguenti richieste alla Direzione II di Milano: 
 

➢ effettuare subito  un`indagine conoscitiva tra il personale inciso dal trasferimento di sede,  al fine 

di avere un quadro di riferimento sulle reali  distanze intercorrenti tra il proprio domicilio e l`Ufficio 

ospitante, non mancando di rilevare i tempi di percorrenza e il reale numero di mezzi pubblici da 

utilizzare; 

➢ favorire senza alcuna necessità  di compattamento, la migliore collocazione logistica sulla base 

dell`indagine conoscitiva di cui sopra; 

➢ coinvolgere il mobility manager sullla citata indagine, affinché possa  realizzare un piano degli 

spostamenti tenendo conto anche dell`attuale contesto del trasporto  pubblico in città; 

➢ utilizzare anche in deroga ai limiti imposti dalla legislazione governativa e ministeriale, il ricorso 

allo smart working e al co-working, quali strumenti necessari che potrebbero agevolare meglio il 

personale in questa fase transitoria; 

➢ valutare un percorso di mobilità intra DP in funzione delle future allocazioni nelle strutture 

ospitanti; 

➢ attivare un servizio navetta e di collegamento tra la sede di Bistolfi e  la stazione di Lambrate. 

Rispetto alle nostre richieste, pur trovando la condivisione del fronte sindacale presente al tavolo, la 
Direzione Provinciale II di Milano si é riservata di valutare l`espletamento dell`indagine conoscitiva da noi 
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sollecitata e che qualora fosse condotta, ci  potrebbe aiutare ad individuare  strumenti e istituti contrattuali 
utili a rendere più  leggero un trasferimento coattivo verso sedi mal collegate della DP II di Milano. 
 
Rispetto a questo quadro così desolante,  vogliamo augurarci che la DP II voglia cogliere positivamente il 
senso delle nostre richieste e farle proprie anche e, soprattutto, nei confronti della DR Lombardia, vista la 
situazione venutasi a creare.  
 

Fondo risorse decentrate 2019 
 
Anche quest'altro punto era stato oggetto di nostra richiesta proprio per dare maggiore speditezza alla 
liquidazione delle competente accessorie al personale. 
La Direzione ci ha ufficialmente comunicato che la DCRUO non ha ancora reso noto gli stanziamenti 
complessivi per la DP e reso disponibile l'applicativo informatico che permetterá poi di caricare i dati dei 
singoli colleghi rispetto al totale ore lavorate nei vari processi lavorativi dell'anno 2019. 
 
In tutti i casi  la DP II di Milano ha giá acquisito i dati del personale e rispetto al fondo di sede 2019 ci ha 
proposto lo stesso impianto dell`anno precedente su cui chiudere l'accordo che verrá calendarizzato nei 
prossimi giorni. 
 

Situazione degli UT e carichi di lavoro rispetto al nuovo modello di assistenza al 
contribuente  
 
Infine abbiamo segnalato alla Direzione  le criticitá  riscontrate nella rete degli Uffici Territoriali, poiché gli 
addetti non solo sono costretti a presidiare tutti i canali di collegamento e interlocuzione  a distanza con 
l'utenza, come  mail, PEC, canale Civis, e servizio di Call Back, ma dovranno anche  assicurare maggiori 
turnazioni e presenze  in vista dell'aumento degli appuntamenti, senza considerare le gravi carenze organiche 
dei nostri Uffici. 
Si è stigmatizzato come la stratificazione di numerosi canali di contatto dell’utente con l’amministrazione non 
può realizzarsi con le medesime risorse, oltretutto in costante ed evidente riduzione. 
 L’Agenzia deve decidere se portare avanti una strategia di telematizzazione dei servizi o ritornare al passato 
ma, in entrambi i casi, lo deve fare tenendo prioritariamente in considerazione della forza lavoro disponibile. 
 
Rispetto a ciò il Direttore Provinciale ha riconosciuto il maggior impegno che viene richiesto agli Uffici 
Territoriali, come da Circolare n.4/2021 dell'Agenzia e si é detto disponibile ad affrontare la questione in altro 
incontro che verrá calendarizzato a breve. 
 
Come di consueto vi terremo aggiornati sulle prossime riunioni. 

 

Cordiali Saluti. 

  
                                                                                                                  La Segreteria Territoriale FLP                            

Agenzie Fiscali e Mef di Milano 


